



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

## établissements

Question écrite n° 96434

### Texte de la question

M. Nicolas Dupont-Aignan appelle l'attention de M. le garde des sceaux, ministre de la justice sur la situation préoccupante du centre pénitentiaire de Meaux. Avec un déficit de 30 agents dont 5 administratifs, les rythmes de travail auxquels sont exposés les personnels sont exténuants ; le nombre d'heures supplémentaires a explosé, ce qui met les agents en tension psychologique et physique permanente et est de nature à destabiliser leur vie familiale. Dans ce contexte, la violente agression dont ont été victimes, le 17 janvier 2016, deux surveillantes sur le parking de l'établissement, et alors qu'on apprenait que celui-ci était équipé de caméras factices, a ajouté le traumatisme à l'épuisement et surtout suscité un sentiment d'abandon des agents par leur administration. C'est pourquoi ils placent leurs espoirs dans le renfort dont ils pourraient bénéficier à l'issue du recrutement de 1 800 agents (surveillants et conseillers pénitentiaires) annoncé pour 2016. Il souhaiterait s'assurer que les personnels du centre pénitentiaire de Meaux, qui ont en charge la surveillance de près de 1 000 détenus, puissent assurer leur mission dans des conditions décentes et sécurisées.

### Données clés

**Auteur :** [M. Nicolas Dupont-Aignan](#)

**Circonscription :** Essonne (8<sup>e</sup> circonscription) - Non inscrit

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 96434

**Rubrique :** Système pénitentiaire

**Ministère interrogé :** Justice

**Ministère attributaire :** Justice

### Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [7 juin 2016](#), page 4951

**Question retirée le :** 20 juin 2017 (Fin de mandat)